

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1'00 pta
En la provincia, trimestre. 4'00 »
Extranjero, trimestre. 9'00 »
Número suelto. 0'05 »
» atrasado. 0'10 »
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75 »

Desde Puñal Don Augusto Barcia

Los amigos del señor Barcia que en este pueblo siempre supieron disponer de sus energías en cuantas elecciones se han verificado durante el tiempo que militan en las filas reformistas, ahora, como siempre, se muestran satisfechísimos y dispuestos a trabajar con el ahínco y el entusiasmo que merece hombre de tanta cultura.

Todos sabemos perfectamente que el triunfo del señor Barcia en las próximas elecciones, será la regeneración futura del Distrito de Vera y la derrocamiento del caciquismo que tanto ha imperado en estos pueblos, cometiendo toda clase de arbitrariedades é injusticias.

El señor Barcia, ha venido á visitarnos con el objeto de manifestarnos verbalmente cuántos deseos y cuánto interés tiene en pro de la regeneración del Distrito, y nosotros, apercibidos de ese noble interés, demostrando hasta la evidencia por el gran publicista, por el que con su palabra elocuente sabrá convencer desde el hombre más rudo y zéfio hasta el más lleno de virtudes, con ánimo de hacer desaparecer de esta región las arbitrariedades y abusos caciquiles que vanimos soportando; y al propio tiempo, haciéndonos cargo de las especiales circunstancias por las que atraviesa el reformismo, en pleno período de organización para el porvenir, nosotros, repito, nos apresuramos á la lucha arduamente, con todas nuestras fuerzas, con todos nuestros elementos, para conseguir nuestros anhelos, nuestros deseos de regeneración, vinculados en la victoria definitiva de don Augusto Barcia y Trelles.

Estos anhelos imponen, con urgencia, que procuremos armonizar la premura del tiempo con el esfuerzo de nuestra cooperación y buena voluntad.

Hago, pues, mi llamamiento á todos los hijos del Distrito, llamamiento al deber, á la salud de todos los ciudadanos amantes á la patria chica, para colaborar mancomunadamente en la obra fecunda de reivindicación.

Podéis y debéis venirte os.

Prepongámonos llevar á efecto nuestros propósitos, pues pronto se han de ver los resultados benéficos que el triunfo del señor Barcia ha de reportarnos; obras sanadoras y de buenas razones, dice el refrán; propicia se nos presenta la oportunidad de velar por nuestros intereses, desde hoy. La victoria del señor Barcia es cuestión de vida ó muerte para esta tierra tan hermosa como degradada, y aquellos que de sentimientos nobles se precian, y un resto de amor guardan para la patria chica, tienen la ineludible obligación de coadyuvar á su engrandecimiento y su porvenir.

Francisco Zurano Carmona

Puñal 26-3-1916.

A los Normalistas

Preparación completa de todas las asignaturas del Magisterio.
Clases especiales para señoritas.
Honorarios módicos.
Para informes, en la redacción del EL DIA, de 4 á 6 de la tarde.

Vida municipal

Reclamaciones

Don Cristóbal Jimenez Abad, don Cristóbal Caparrós Soto, don Antonio Fisas Hernández, don Juan José Caparrós Soto, don Juan Lucas Rodríguez, don Eduardo López Sánchez, don José Simón Nuñez, don Diego Simón Nuñez, don Cristóbal Rodríguez Ibañez, don Joaquín Collado, don Antonio Muñoz Zapata y doña Jerónima Simón Nuñez han presentado escrito reclamando contra la cuota que se les ha impuesto por el concepto de patentes para la venta de bebidas.

Escrito

Don Carlos Jover y Vidal ha presentado un escrito preguntando qué cantidad es la que el Ayuntamiento ha acordado subvencionar á los baños denominados «Diana».

Una demente

El alcalde de barrio del distrito quinto ha oficiado al Ayuntamiento manifestando que la vecina de dicho barrio Matilde García padece con frecuencia ataques de enajenación mental.

Subasta desierta

Ayer á las doce terminó el plazo de admisión del pliego para la subasta del nuevo matadero, no habiéndose presentado ninguno quedando por tanto dicha subasta desierta.

Comisión

Mañana á las once se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda, para despachar varios asuntos que hay pendientes de resolución.

Notas de la guerra

En el Reichstag

El socialista Haase quiere la paz

Durante la discusión en el Reichstag del presupuesto de Hacienda se han producido violentos incidentes. El socialista Haase ha hecho la declaración siguiente, que provocó grandes protestas:

«No se puede prever el fin del destrozamiento de la matanza de las masas populares. Todos los países se manifiestan sed de paz. Los enemigos también han comprendido que la fuerte muralla que constituye nuestro ejército no puede romperse; pero todo hace creer que, a pesar de todos los éxitos, no habrá al fin de la guerra, ni vencedores ni vencidos. (Protestas y gritos de indignación.)

«Nosotros, socialistas, que execramos la guerra... (ruido, interrupciones, tumulto general) sabemos que los capitalistas exigen la extensión de Alemania... En este momento, el tumulto aumenta; el presidente ruega al orador que se atenga á la cuestión. Los socialistas Keil y Scheidemann gritan al orador: «Aparte de vuestras manifi-

taciones recordar que os adheristeis al acuerdo de no usar de la palabra en la discusión del presupuesto!»

Este apóstrofo determina una tempestad de aplausos; también se aplaude en las tribunas. Se originan vivas protestas en los bancos de los socialistas, desde donde se le dice á M. Haase: «¡Vos no sois socialista!»

A propuesta del presidente la Asamblea decide retirar la palabra al orador. Parte de los socialistas votan por que se le impida hablar, lo que da lugar á entusiastas aplausos entre los representantes burgueses.

M. Helfferich, secretario de Estado, exclama:

«¡Si mi deber no me obligara á permanecer aquí, ya hubiera abandonado el salón!» (Aplausos.)

Expresa su indignación por el hecho de que un hombre que se dice ser representante del pueblo alemán (rumores entre los socialistas) haga declaraciones que han de causar júbilo entre los enemigos.

(Grandes aplausos.) «Constándole á M. Haase que el pueblo alemán tiene fé en la victoria, después de haber soportado, durante veinte meses, pesadas cargas y conseguido numerosos éxitos, ninguna frase es lo suficientemente severa para condenar sus palabras.

Si M. Haase quiere saber lo que piensa el pueblo alemán, no tiene más que consultar las listas de suscripciones al empréstito de guerra; allí encontrará millones de suscriptores aislados. (Rumores en los bancos de los socialistas.)

«El empréstito de guerra es un empréstito popular. Por este empréstito, el pueblo alemán demuestra que los sentimientos que manifiesta M. Haase le son tan extraños que nadie le haría caso.» (Grandes aplausos.)

El socialista M. Scheidemann añade: «La sorpresa preparada por M. Haase me obliga á hacer la declaración siguiente: Nuestro partido, está en absoluto conforme en que la cuestión planteada por M. Haase sea, discutida, desde luego, en comisión para nosotros, se trata, al presente, de hacer posible el cuidado de los asuntos del imperio en este grave período. Nosotros somos, aún, fieles á las promesas que oímos el 4 de Agosto de 1914 de boca del mismo M. Haase en nombre de nuestra diputación. Nosotros repetimos lo que siempre hemos dicho: En las horas de prueba nosotros no abandonaremos á la patria (Grandes aplausos.)

M. Haase responde: «Los mejores patriotas de todos los países son aquellos que preconizan una paz sincera».

Estas palabras producen un gran tumulto. Viva emoción reina también entre los socialistas; muchos de ellos se levantan y gesticulan unos contra otros.

El diputado socialista David grita dirigiéndose á M. Haase: «¡Vuestra política ha acarreado la guerra y la prolonga!»

El socialista Heine dice á M. Haase: «¡Vuestra política causaría la desgracia de Alemania!»

Otros socialistas tratan á M. Haase de traidor á la patria.

El empréstito italiano

El último empréstito italiano está obteniendo un verdadero éxito, pues pasa ya de tres mil millones la cantidad recaudada.

Como detalle simpático traduccimos del «Secolo XIX» el siguiente:

«En el arrojado patriótico, con que todas las clases sociales de Italia han contribuido al éxito del último empréstito nacional, no ha quedado atrás el personal de las oficinas postales y telegráficas. Aún en los más pequeños centros, adonde raramente llega el eco de la activa propaganda que se irradia desde las grandes ciudades, dichos funcionarios con fervor de fé é incansable laboriosidad han llevado á conocimiento, aun, de los más humildes, los altos fines y las ventajas del nuevo empréstito, reclutando largas listas de suscriptores.»

«En las oficinas postales y telegráficas del reino se ha suscrito la suma de setenta y ocho millones.»

«La elocuencia de esta cifra hace superfluo todo comentario.»

Sociedad

Se halla bastante mejorado en su dolencia el gerente de este diario y jefe del Partido Reformista en esta provincia nuestro querido amigo don Manuel Pérez García.

Anoche marcharon á Málaga en el vapor de la carrera, nuestro querido amigo don Agustín Orós y su consorte doña Ángela Gómez.

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama, nuestro particular amigo don Antonio Hernández Marín.

En el tren correo de hoy ha marchado á Ohanes el conocido minero y propietario de aquel pueblo don Miguel Navarro Hernández.

Remitidos

Sr. Director de EL DIA
Muy señor mío: Agradeceré publique esta carta en el diario de su dirección para que se entere la provincia entera de los medios de que se valen los idóneos silvestras para sacar triunfante una candidatura que el pueblo detesta.

Todas las tardes el Alcalde Presidente de este Ayuntamiento don Mariano Gálvez, acompañado de un grupo numeroso de personas, entre ellas el ex-alcaide Carvantieta, agentes municipales y Secretario del Ayuntamiento acuden á las entradas de la población coaccionando á los obreros á que den su sufragio á favor de la candidatura idónea-silvestra amenazándolos con infundir para que los despidan del trabajo caso de negativa.

Además se están repartiendo credenciales de agentes municipales á los individuos de peores antecedentes de esta localidad para que melecten continuamente á este honrado vecindario en las próximas elecciones.

Me atrevo á llamar la atención del señor Gobernador civil de esta provincia y no dudo ha de tomar las medidas legales que estos casos requieren haciendo se respete el de echo de sufragio, castigando como es debido estos graves casos de coacción electoral.

Gracias anticipadas y mande cuanto guste á su affmo. s. s. q. e. s. m.

FRANCISCO PEREZ
Gérgal 27 Marzo 1916.

Muy señor mío: En el periódico de hoy aparece la noticia del triste fallecimiento de don Enrique Pérez Hermoso y se dice que fué auxiliado por el primer Jefe de policía señor Illinoses.

Para que la verdad resplandezca he de manifestar á usted que los únicos que prestaron los primeros auxilios al señor Pérez Hermoso fui mos don Rafael Sierra, su hijo don Branjo, José Rodríguez (guardamuelle) y el que suscribe, sin que el señor Inspector apareciera por parte alguna ni antes ni después del accidente.

Soy de Vd affmo. s. s. q. b. s. m.
JUAN CALLEJON

Ciudadanos de Vera. Votad la candidatura de Barcia. Significa esta candidatura la muerte del caciquismo tradicional, el triunfo de una política nueva en la provincia, que comienza á imponer sus candidatos á los gobiernos. Hoy es Barcia el elegido por la mayoría del distrito. En otra ocasión serán otros los que impongan la voluntad popular. Significa la candidatura de Barcia un progreso en nuestras costumbres públicas. Votad á Barcia, cuyo triunfo es el principio de nuestra regeneración política.

Notas mineras

Registro

Don Juan Fernández Aponte, en escrito presentado ayer en este Gobierno civil, solicita la propiedad de 24 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Mi Carmela» 33.567 del término de Nijar.

Una aclaración

Don Miguel García Langle, presentó también un escrito en aclaración de otro que presentó el día 20 del corriente por la no demarcación del registro «Carmencita» número 33.349; del término de Nijar, para que se una al expediente y se tenga en cuenta al resolverlo.

Solicitud

Don Antonio Muñoz Pérez, ha solicitado que el título de la concesión minera «San Diego» número 33.316; del término de Nijar, se libre á nombre de doña Diego Soler Torres y don Pedro Albarración Segura.

Escrito de oposición

Don Antonio Muñoz Pérez, ha presentado un escrito, oponiéndose á la concesión minera solicitada por don Manuel García

Góngora, correspondiente al registro denominado «San Manuel» número 33.519; en el término de Nijar.

Protesta

Don Francisco Muñoz Carreño ha presentado un escrito como ampliación á la protesta hecha en el campo al verificarse la demarcación de que es autor, con el nombre «Mi Paca» número 33.352; suplicando se modifiquen los arrancamientos de los registros «María Josefa», «San Francisco» y «San Diego».

Devolución

Don Antonio Blanes Castell, solicita que como autor del registro, después mina demarcada y hoy caducada «La llave» número 30.059; del término de Albolcduy, se le devuelva el sobrante que de su depósito resultase.

La nueva artillería francesa

Copiamos: «En mis recientes viajes á Francia he podido obtener preciosos informes acerca de esa nueva artillería, con la cual los ejércitos de la República harán probablemente las próximas campañas de la victoria. Creo que los datos que voy á dar son los primeros que se publican. Los nuevos cañones franceses de gran calibre pueden medirse con cualquiera de los alemanes y austriacos. El calibre es de 305, 340, 370 y hasta de 400 milímetros. Últimamente se han hecho pruebas desde el campo de Chailly al campo de Chalons; es decir á una distancia de más de treinta kilómetros, con resultados estupendos. Los artilleros descargan las piezas tendidas boca abajo, para evitar los efectos del desplazamiento del aire.

Este es tan terrible, que los techos de unas casas de campo situadas 70 metros atrás de las piezas fueron arrancados. Lo más admirable de estos cañones es su precisión matemática y la rapidz del tiro. Así el 370 dispara 19 proyectiles cada 20 minutos, al paso que el 402 alemán sólo dispara uno cada cinco minutos. El peso de los nuevos proyectiles franceses de grueso calibre va de trescientos á novacientos kilos.

Bajo una lluvia de esos proyectiles es imposible que una tropa cualquiera pueda mantenerse en sus obras de defensa, por formidables que sean.

El terreno es revuelto, como si se produjera en el un terremoto. De manera que la infantería que sigue detrás de la metralla, lo encuentra todo arrasado y limpio de enemigos.

Ignoro si esos nuevos cañones están ya en Verdun; lo que sí parece seguro es que con una infantería como la que resiste victoriosamente hace casi un mes en Verdun y con una artillería como la descrita, el triunfo final de Francia no da lugar á dudas.»

Reposición

Habiendo dejado sin efecto la Audiencia el procesamiento de cuatro concejales del pueblo de Abia el gobernador ha ordenado al alcalde de dicho pueblo la reposición de los mismos.

Candidatura Reformista

Para Diputado á Cortes por el distrito de Vera

DON AUGUSTO BARCIA Y TRELLES

á Almería para que nombre los peritos para la tasación de las minas.

—Anuncio de la Jefatura de minas cancelando el expediente minero titulado «Los Dardanelos» y desestimando el recurso de alzada interpuesto por el autor de dicho registro.

—Idem de la Delegación de Hacienda haciendo saber á los alcaldes de los pueblos de esta provincia y á los individuos de clases pasivas que tienen consignados haberes en la Tesorería de la Delegación de Hacienda que estos pasarán revista en el próximo mes de Abril antes que las autoridades y los residentes en esta capital lo pasaran ante el señor interventor de Hacienda de esta capital.

—Idem del negociado de minas de la Delegación de Hacienda dando un plazo de 30 días á todos los dueños de concesiones mineras que no residan en esta capital para que designe nombre y domicilio de las personas que hayan de representarlos á fin de evitarse los perjuicios.

—Convocatoria de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada convocando á los exámenes de enseñanza no oficial en el mes de Junio y anunciando las reglas á que han de ejecutarse estos.

—Varias requisitorias del juzgado de primera instancia de esta capital.

—Estadística sanitaria de del inspector provincial de sanidad del mes de Marzo.

—Relación de la Jefatura de mi-

nas de las operaciones facultativas que han de verificarse durante los días 5 al 12 de Abril próximo.

Instrucción pública

Renuncia

Doña Adela Ruiz Hidalgo, profesora de las Escuelas Nacionales de esta capital ha renunciado el cargo de vocal de la Junta provincial de primera enseñanza.

Deploramos muy de veras la determinación de la colega, pues el Magisterio estaba satisfecho y orgulloso de ser representado en el seno de dicha Junta por la señorita Ruiz Hidalgo, culta, celosa y competente profesora. Entre las muchas dotes de que está adornada, figura una muy rara en estos tiempos y casi desconocida de los maestros. «Es una desinteresada y leal compañera».

De la Sección Administrativa

Doña María González Silva, maestra interina de Pechina y don Enrique Pinaglia Martínez, interino de Sorbas remiten hojas de Servicios para que se certifiquen.

Por adolecer de defectos se le devuelven sin certificar hoja de servicios á doña Herminia Asensio Zúñiga, Maestra interina de la Graduada de Serón.

Se han remitido á los interesados

los títulos administrativos de los Maestros Don José Sacz Alonso, Doña Dolores Sampedro López, Doña Dolores García García, don Joaquín Morales Herreros y don Antonio González Martín, diligenciados con el fin de que puedan poseerlos de las Escuelas de Macael, Fondón, Utiel del Campo, Bacares é Iñar respectivamente.

Se notifica á los señores habilitados que los secretarios de los Ayuntamientos de Puliana y Alquife han certificado que los maestros sustituidos don Paulino Puga López y doña Carmen Maturana Cano no desempeñan cargos públicos ni privados retribuidos.

Se remite al alcalde de Nijar, para que lo entregue al interesado, previo recibo, un oficio dirigido á don Juan Ruiz Cañizares, maestro de dicho pueblo, notificándole la resolución recaída en su instancia sobre doble propuesta á cuya vista, la dirección general se ha dignado ordenar que el solicitante se atenga á lo legislado, por estar ya concedido lo que pedía.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION
Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

NACIMIENTOS
José Mazo Amat, Carmen Frutos García y José Ruiz García.

DEFUNCIONES
Juan Guardia Cuadrado y Pedro Alonso Diaz.

MATRIMONIOS
Ninguno.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Vapor español «Pepita» procedente de Motril con carga general y 4 pasajeros para este puerto.

Idem inglés «Ulida» procedente de la mar con cargamento de lastre.

Laud español «El Zamorano» procedente de Isla Cristina con cargamento de lastre.

Id. id. «Joaquina» procedente de Alicante con carga general.

Pailebot «San Francisco de Paula» procedente de Melilla con lastre.

Vapor id. «Cabo Roca» procedente de Cartagena con carga general,

Salidos

Vapor español «Pepita» para Cartagena.

Laud id. «El Zamorano» para Taros.
Vapor id. «Cabo Roca» para Málaga.
Id. id. «Palatines» para la mar.
Id. noruego «Longland» para la mar.

NOTICIAS

Para las elecciones

En la imprenta de Peláez, se venden con gran economía todos los impresos necesarios para la votación de carteles y candidaturas.
Calle de las Tiendas, 20.

Conducción

Se ha ordenado la conducción del recluta Antonio Matarín Plaza, desde esta capital á Granada á disposición del jefe de su cuerpo.

Se venden

Dos casas espaciosas una de planta baja de reciente construcción y otra de dos pisos situadas en sitios céntricos de la capital.

En esta redacción informarán.

Ama de cría

Se ofrece una con leche fresca para casa de los padres. Darán razón en la Rambla de Belén núm. 83.

EL DOCTOR MARIN

Ha regresado de Madrid y se ha encargado de su Clínica, Puerta de Purchena 3, El Oculista del Hospital Dtr. Marin.

Juan Mena Mena

CASTELAR I
Acaban de recibirse en este acreditado establecimiento un magnífico surtido en corbatas última novedad, precios baratísimos, No comprar sin antes visitar este establecimiento.

AURELIA
Fábrica de tejidos mecánicos de
José Suero Muñoz
MURCIA, 24

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ofa 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Talleres: Conde de Ofelia 28

Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

De Política

Romanones no quiere hablar de elecciones

Al recibir a los periodistas el conde de Romanones negó a hablar de elecciones.

Se halla visiblemente contrariado.

Dijo que eso incumbe solamente al señor Alba.

En cuanto a él se limitará a levantarse temprano para votar, el día de la elección.

Declaraciones de Alba

El ministro de la Gobernación ha declarado que, a pesar de los augurios pesimistas de determinados periódicos, el resultado de las elecciones servirá para fortalecer al gobierno.

Julio Romero, profesor

El señor Burell ha nombrado profesor de la Escuela especial de Pintura al eximio artista, Julio Romero Torres.

Este nombramiento ha sido muy elogiado.

El sulfato de cobre

Don Amós Salvador ha declarado que se ha solucionado el conflicto planteado por la falta de sulfato de cobre.

Pronto se solucionará, también, la cuestión del azufre.

La comisión de Valencia

Una comisión de Valencia ha visitado a don Amós para exponerle la grave situación porque atraviesa la clase obrera valenciana.

El señor Salvador ofreció a los comisionados que pronto tendrán ocupación todos los obreros.

La comisión se despidió muy satisfecha.

La jura de la bandera

El general Luque ha anunciado que la semana próxima se verificará el solemne acto de la jura de la bandera en Madrid.

La fiesta militar tendrá lugar en Carabanchel con la asistencia de los reyes.

Telegrama de gratitud al rey

El decano de los abogados de Bruselas Mr. Theodor ha

teleografiado al rey, desde Suiza, manifestando su eterna gratitud por su indulto, concedido merced a las gestiones del monarca español.

Los liberales de Murcia

Ha llegado a Madrid el jefe de los liberales murcianos.

El señor Payá mantiene la candidatura de ocho amigos frente al encasillado de Murcia sin importar e las excomuniones.

Reunieron Romanones, Payá, Alba, Maestrey y el gobernador de Murcia, con el fin de buscar la armonía dentro del partido.

Los ciervistas están indignados por la actitud en que se ha colocado el señor Payá.

Información general

Un aviso a los comerciantes

El cónsul español en Lisboa avisa que se están descargando de los buques alemanes refugiados en Portugal, las mercancías consignadas a los comerciantes españoles.

Estos pueden reclamarlas justificándolo debidamente.

Agitación estudiantil en Avila

Telegrafían de Avila que habiendo circulado rumores en aquella capital de que iba a ser destituido el director de aquel Instituto don Guillermo Hernández, sustituyéndole el romanonista don Pedro Sánchez, los estudiantes de dicho centro agitaron, recorriendo las calles en actitud de enérgica protesta.

Los escuáres apedrearon los cristales del Instituto.

Por uno de los balcones lograron entrar arrojando a la calle todos los enseres. La policía tuvo que intervenir, apaciguando los ánimos.

La crisis carbonífera y Galicia

Comunican del Ferrol que toda la prensa gallega se lamenta profundamente de la situación en que forzosamente han de quedar muchos pueblos de aquella región a causa de la crisis carbonífera, cada día más aguda.

En el próximo Abril se paralizarán las faenas del mar, pues los armadores amarrarán los barcos si el gobierno no proporciona con urgencia el combustible necesario.

La industria pesquera sufrirá también las consecuencias de la falta de carbón.

Todas las Corporaciones de aquella región se han dirigido al gobierno en demanda de una solución satisfactoria.

De la guerra

Lucha en Occidente

Parte oficial francés

El último comunicado oficial recibido de París, dice que en la Argona, los franceses han bombardeado las organizaciones alemanas en varios puntos.

Se ha registrado un intenso bombardeo en el frente de Bethincourt.

En Cumieres, las tropas francesas han sostenido un vivísimo ataque de los alemanes.

En el bosque de Avocourt se han apoderado los franceses del sudeste de la posición y de un reducto fortificado por los alemanes.

Los enemigos contraatacaron fuertemente con una brigada de refresco llegada recientemente.

Fueron rechazados con enormes pérdidas, dejando 50 prisioneros.

Al este del Mosa, reina gran actividad en ambas artillerías en la región de Vaux, Dinamont, Voevre. Calma en el resto del frente.

La lucha en Oriente

Parte oficial ruso

El último telegrama oficial de Petrogrado anuncia que en los sectores de Riga, Olav y Jacobstadt se han librado acciones de artillería.

Al noroeste de Postava, el enemigo ofreció gran resistencia en un ataque iniciado por los rusos.

El choque resultó encarnizado.

El enemigo realizó algunos contraataques furiosos, sin resultado.

Al oeste de Navotch el enemigo ocupó un bosque.

Los rusos en un brioso contraataque lo desalojó de referida posición, cogiéndole dos ametralladoras y haciéndole varios prisioneros.

En la comarca de Rakirno no cesa la lucha ni un momento.

A norte de Boyane los rusos volaron trece hornos de minas, atravesando la infantería dos líneas de trincheras de los enemigos y aniquilando a los supervivientes, después de una desesperada lucha cuerpo a cuerpo.

Las tropas rusas apresaron un oficial, 125 alemanes, cinco cañones e infinidad de armas y municiones.

A pesar del mal tiempo reinante, los rusos, poseídos de gran entusiasmo, no decaen un momento, prosiguiendo heroicamente la ejecución de los fines que se les ha señalado.

En el mar Negro los torpederos rusos han destruido últimamente, cerca de Anatolia, diez veleros, dos puentes y un depósito de municiones.

En el Cáucaso, los rusos, después de un violento cañoneo efectuado por la artillería de la escuadra, forzaron la tenaz resistencia del enemigo, desalojando a los turcos de todas sus posiciones.

En la región contigua al río Batchoatchi los rusos ocuparon la ciudad de Off.

En las orillas del mar Negro los turcos dieron en todo el sector de la costa un furioso contraataque, siendo rechazados con sensibles pérdidas.

ULTIMA HORA

Un telegrama de Londres comunica que a pesar del vivo cañoneo de los alemanes, los ingleses conservan el terreno conquistado en San Eloy en donde han apresado a doscientos soldados teutónicos.

Extranjero

Pánico en la Bolsa de Copenhague

La Bolsa de Copenhague está inquieta por el recrudecimiento de la campaña submarina alemana.

Todos los valores de las compañías de navegación bajan considerablemente.

Una de las personalidades

conocidas en el mundo financiero ha comprado millón y medio de francos de estos valores.

Los aliados rehusan desarmar los barcos mercantes

Según comunican de Washington, las potencias aliadas, respondiendo separadamente a la proposición de M. Lausling, secretario de Estado, han resuelto no desarmar los buques mercantes.

M. Lausling preparó una carta circular exponiendo la actitud de los Estados Unidos en esta cuestión.

En su respuesta, los aliados atraen la atención del Gobierno americano sobre la ilegalidad de los ataques, sin aviso previo, de los submarinos alemanes.

Represalias italianas

Telegrafían de Roma que la Sociedad Pugliese, a la que pertenecían dos vapores torpedeados por los submarinos austriacos, ha recibido dos vapores del mismo tonelaje, embarcados a la marina austriaca.

A los dos vapores se les ha puesto los mismos nombres que los que tenían los echados a pique.

La Sociedad de Servicios marítimos, que ha perdido también varios barcos, ha recibido, en compensación, un número igual de buques austriacos.

Lo mismo se ha hecho con las demás compañías navieras.

Aún hay disponibles, al objeto, 18 vapores austriacos y 36 alemanes.

El problema de los fletes será resuelto en Italia

Según un despacho de Londres al periódico «Marina Mercantile Italiana» de Génas, se ha llegado a un acuerdo entre Italia e Inglaterra con respecto a los fletes marítimos.

El gobierno inglés ha decidido poner a la disposición del Gobierno italiano 70 buques de 5.000 toneladas, como término medio, para el transporte del trigo.

El gobierno italiano pagará los fletes.

SE COMPRAN y venden maderas usadas. Regocijos 57.

Banco Español de Crédito	
AGENCIA DE ALMERIA	
Cierre de la Bolsa de Madrid.	
Cambios para el 29 de Marzo	
Cheque s/ París	86'00
dem s/ Londres	24'62
Interior 4 %	74'45
Amortizable	96'25
» 4 %	86'00
Banco España	460'00
Tabacalera	281'00

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta prisión preventiva el siguiente movimiento.

ENTRADOS	
Antonio Olivares Ferrón y Bernardo García García.	SALIDOS
Ninguno.	EXISTENCIAS
43 hombres y 2 mujeres.	

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colechones bastillados y fundas de maletas Efectos de viaje.

JAYETANO LEDESMA
Noria 28

A las señoras

Se encuentra en esta por corta temporada la acreditada corsetera granadina Joña Concepción Gentil con un gran surtido en modelos última novedad. Para informes H. Inglés.

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enfermedad de ventres y sífilis
Análisis de sangre, esputos, orinas de más productos patológicos.
Tratamiento antitérbico completo.
Calle del Oid., 7, de 2 a 4.

Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1.50
Material y maquinaria eléctrica.
Guillermo Herrera, Conde Ofalia

Tip. EL DIA

A las señoras

Corsetería 'LA SULTANA'
Dentro de breves días se abrirá al público en el Paseo del Príncipe 52 un establecimiento de corsés de una renombrada corsetera Catalana.

Motores, Bombas.
INSTALACIONES COMPLEZAS DE RIEGOS.
TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS
CORREAS, CARBURO D CALCIO
Material paraminas

HERRERA
Conde Ofalia, 12
ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.
AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGITIMOS
"MICHELIN"
ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)
Ventas a plazos

Real Privilegio

Puertas de Acero Ondulado de

ARTURO SANTAMARIA

REPRESENTANTES

Aznar Tonda y C. S. en C.

Paseo del Príncipe 27 - Almería

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20 - ALMERIA

LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase

TIENDAS 9

Manzanilla El Charro

Depósito en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada

Doctor MANUEL MARIN

Oculista

del Hospital provincial

Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París ó Hispanoamericana

Consultas de 7 a 9 mañana y de 1 a 5 tarde.